



**Agrupación de San Juan Evangelista  
(Marrajos)**

-----  
**Presidente**



**1926-2026**

*Cartagena, a 3 de enero de 2026*

Queridos hermanos sanjuanistas:

En 1926 un grupo de jóvenes marrajos devotos de San Juan Evangelista, conocido como “la pandilla”, quiso hacerse cargo de la salida en procesión de nuestro titular, que hasta entonces lo hacían soldados y marineros y un *mecenas* costeaba los gastos. En 1925 se había fundado la Subcofradía del Santo Sepulcro para, entre otras cosas, sustituir a los militares y dar a las procesiones la seriedad que requerían,

*La pandilla* se había fijado en este nuevo sistema y, a pesar de la juventud de aquellos chavales de los que el mayor apenas contaba con veinte años, querían hacer lo mismo con San Juan. Y es en 1926 cuando, según el historiador Alfonso Pagán Pérez en el número 7 de nuestro boletín Prisma (2011), “*estas sustituciones de los soldados por jóvenes cofrades tuvieron lugar a partir de la fecha citada en los tercios del Santo Sepulcro y San Juan Evangelista, pero sin modificar el sistema por el que se regía la Cofradía*”.

Esta efeméride cobra más sentido aún cuando, recurriendo de nuevo al mismo artículo del nº 7 del Prisma, el autor manifiesta que “*en una conversación mantenida en 2008 en la sede de la Cofradía, su hijo y presidente de la Agrupación de San Juan Evangelista, D. José Luis Martínez González me contó que su padre, Francisco Martínez Candel, uno de los fundadores, le dijo en varias ocasiones que en el año 1926 salió vistiendo el traje del tercio de San Juan*”.

Es decir, aunque la Cofradía seguía gestionando la salida de los tronos y tercios, en 1926 un grupo de marrajos integró el tercio de San Juan. Nacían así los sanjuanistas marrajos y eso es lo que celebramos este año, los cien años de que unos jóvenes marrajos se vistieran de sanjuanistas y crearan el germen de lo que llegaría a ser esta gran agrupación.

Fue más tarde cuando se constituyó la Agrupación de San Juan, sin fecha conocida pues no existe ningún documento oficial que levante acta de la constitución como tal. Sólo interpretaciones atemporales y contradictorias de recortes de prensa y de entrevistas o artículos en revistas llevan a suponer que la fundación oficial de la agrupación como tal pudo producirse en 1927, en 1928 o, incluso, en 1929, dependiendo del argumento esgrimido.

*“Cien años de Pasión. La pasión de cien años”* es el lema elegido para conmemorar este centenario y que, creo, refleja perfectamente lo que ha supuesto la existencia de los sanjuanistas marrajos: cien años participando en la Pasión de Cristo junto a la pasión en nuestra forma de hacer las cosas durante estos cien años.

Muchos de nosotros recordamos perfectamente los actos de celebración del 75 aniversario en 2001. También algunos pocos recuerdan cómo se celebraron las bodas de oro en 1976. Pues bien, siguiendo el estilo que durante estos cien años se ha ido fraguando en nuestras filas, buscaremos la calidad por encima de la cantidad.

Por ello tenemos preparadas unas pocas pero interesantes actividades de las que puntualmente os iremos informando según estén definitivamente preparadas.

Os adjunto el cartel que anuncia nuestro centenario.

Un fuerte abrazo y feliz 2026.



*Ernesto Terry Andrés*



*Cofradía Marraja*  
Calle Jara, 25 – 30201 CARTAGENA  
[presidente.sanjuan@marrajos.es](mailto:presidente.sanjuan@marrajos.es)